

Fecha: 26-03-2020
 Medio: El Divisadero
 Supl.: El Divisadero
 Tipo: Actualidad
 Título: En Puerto Aysén y Cochrane constituyen mesas de trabajo sobre cosecha del musgo Sphagnum

Pág. : 6
 Cm2: 321,7
 VPE: \$ 446.850

Tiraje: 2.600
 Lectoría: 7.800
 Favorabilidad: No Definida



En Puerto Aysén y Cochrane constituyen mesas de trabajo sobre cosecha del musgo Sphagnum

Coyhaique.- El musgo Sphagnum magellanicum o pompón presenta una creciente demanda en los mercados internacionales dada su capacidad de retención de agua, entre otras cualidades. Este musgo ha sido cosechado desde hace décadas en el país, y es durante los últimos años donde se ha notado un fuerte aumento de su extracción en Aysén.

Los humedales, como las turberas de Sphagnum son ecosistemas muy frágiles, y dado que no existía legislación que regulaba la actividad de cosecha de este musgo, es que el Ministerio de Agricultura determinó poner en vigencia a partir de febrero de este año (2020), el Decreto Supremo (DS) 25/17, el cual dispone de medidas para la protección del Sphagnum magellanicum, lo que permitirá visibilizar esta actividad e implementar el uso de buenas prácticas de cosecha, las que serán fiscalizadas por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG).

Dado este nuevo escenario, es que nace la idea

*** Se espera que mediante la creación de estas mesas técnicas de trabajo, los actores de los territorios donde se encuentra este recurso silvoagropecuario, participen de su gestión.**

de formar mesas con el objetivo de acompañar a los productores, técnicos, profesionales y autoridades en el proceso de implementación de este Decreto en los territorios y también acoger otras inquietudes que puedan presentarse en las distintas localidades, ya que es ahí donde se encuentra presente este recurso y por ende, los actores que participan en su comercialización y cosecha.

Hasta esta fecha, se han constituido las mesas de Cochrane y Puerto Aysén, esperando para el mes de abril conformar la mesa de la localidad de La Junta. Es importante destacar que las directivas de estas, son conformadas por los mismos productores, empresarios o técnicos presentes en las localidades. Algunas líneas de trabajo que ya se han

manifestado en estas instancias son: prospectar fondos u otros instrumentos para apoyo del rubro para así mejorar sus perspectivas y formas de producción, trabajar en pos de un manejo sustentable de las turberas de Sphagnum, agruparse para negociar etc. Las mesas además incluyen en su equipo de trabajo actores del sector público (SAG, Conaf, Indap) y municipal (fomento productivo y Prodesal) de cada localidad.

La constitución de estas mesas de trabajo se encuentran enmarcadas en la ejecución del proyecto FIC de INIA Tamel Aike sobre bases ambientales y productivas para la conservación y uso sustentable del musgo Sphagnum, financiado por el Gobierno Regional de Aysén.